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Накануне Дня российской по-

чты около здания Главпочтамта 
появился чугунный почтальон. 
Посмотреть на него собрались те, 
кто многие годы работал в этой 
сфере, их родственники, друзья и 
просто горожане, ценящие их не-
лёгкий труд. 

Актёры Челябинского молодеж-
ного драматического театра пора-
довали гостей весёлым представ-
лением. По ходу пьесы несколько 
ангелов безуспешно пытались до-
ставить любовное письмо. Когда 
они совсем отчаялись, появился по-
чтальон в форме и на велосипеде – 
и в два счёта справился с задачей.

Затем со статуи торжественно 
сняли покрывало.

– Сбылась давняя мечта многих 
поколений почтовиков. Это краси-
вое, историческое, художественное 
воплощение социально значимой 
профессии позволит людям чаще 
отмечать мастерство, доброту и 
сердечность сотрудников почты, –  
считает директор Челябинского 
филиала Почты России Владимир 
Образцов.

Изготовили монумент мастера 
Каслинского завода архитектурно-

Все на выставку 
цветов!
16 августа в парке имени Ю.А. Гагарина пройдёт  
XIII Городская выставка цветов и плодов. 

Там будут созданы все условия для творческой самореализации 
людей, которые на профессиональном или любительском уровне 
увлекаются растениями. По традиции на аллеях любимого места 
отдыха горожан каждый район Челябинска продемонстрирует свои 
творения. В создании экспозиций смогут принять участие садовод-
ческие товарищества, советы ветеранов, КТОСы, торговые пред-
приятия и все, кто занимается фито- и ландшафтным дизайном. 

Оценивать идеи челябинцев будут профессиональные флористы. 
Они рассмотрят проекты по улучшению облика города и опреде-
лят финалистов в номинациях «Лучшая выставочная экспозиция», 
«Лучший цветочный костюм», «Лучший урожайный стенд», «Уди-
вительный плод» и других.

Церемония награждения пройдёт в торжественной обстановке: по-
бедители получат дипломы и памятные подарки. Выставка начнётся 
в десять часов утра и продлиться по пяти вечера.

В прошлом году, благодаря фантазии и стараниям челябинских 
садоводов, верблюд, изображенный на гербе Челябинска, стал съе-
добным, а кабачки и баклажаны превратились в причудливых жи-
вотных. 

Презентация цветочных и овощных шедевров Центрального 
района проходила в виде съёмок «Зелёной передачи» – оператор с 
бутафорской видеокамерой и корреспондент с настоящим микро-
фоном показывали и описывали членам комиссии самые интересные 
моменты экспозиции.

Роза САДОВА

художественного литья. Это уже не 
первый письмоносец, вышедший 
из-под их рук: в прошлом году в 
честь Всемирного дня почты отлит 
миниатюрный почтальон по эскизу 
художника Натальи Куликовой.

– Созрел образ бравого, надёж-
ного, весёлого человека, который 
спешит доставить кому-то добрые 
вести. В век технологического про-
гресса мы стали забывать почерк 
родных и близких. Представьте, 
пару десятков лет назад, взяв в 
руки конверт и взглянув на него, 
люди понимали, от кого письмо. 
Сейчас, к сожалению, это уходит 
в прошлое, – говорит директор за-
вода Владимир Киселёв.

Олицетворением представителей 
этой важной профессии стал не со-
временный почтальон, которого от 
прохожих отличает только большая 
сумка на ремне, а тот, что разно-
сил письма в конце XIX – начале  
XX века. Он одет в кафтан и сапоги 
и, согласно распоряжению импера-
тора Александра III от 1885 года, 
носит форменную фуражку.

Челябинцы и гости города смо-
гут не только полюбоваться стату-
ей и сфотографироваться рядом с 

ней, но и загадать желание, при-
коснувшись к конверту и потерев 
верхнюю медную пуговицу кафта-
на «Почтальона».

Кроме Почтальона на челябин-
ском Арбате уже «живут» Город-
ничий – один из тех, кто когда-то 
охраняли порядок на городских 
улицах, Крестьянин, читающий 
указ (прямо напротив здания Зако-
нодательного Собрания региона), 
Саксофонист, Кокетка, Чистиль-
щик обуви, Пожарный, Извозчик 
и другие персонажи из прошлого –  
давнего и не очень.

Надежда ЮШИНА

В середине июля своё место на Кировке заняла новая 
скульптура.
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Поздравить работников «Челябинского 
трубопрокатного завода» пришли руководи-
тели области и администрация предприятия. 
Они открыли торжество тёплыми словами в 
адрес «белых металлургов»: звучали поже-
лания здоровья и успехов, больших заказов 
и достойных зарплат. 

– Сегодня по всей стране чествуют ме-
таллургов. Эта профессия служит мирному 
делу, и мы собрались здесь, чтобы выразить 
уважение вашему труду. Вы гордость Челя-
бинской области, – говорили гости.

Стадион был заполнен несмотря на пас-
мурную погоду. Отметить праздник пришли 
пенсионеры, отдавшие немало лет почётной 
работе, школьники, которые ещё не опреде-
лились с будущей профессией, семьи завод-
чан с детьми.

– Слава великим умельцам металлургам, 
которые из поколения в поколение переда-
ют секреты своего мастерства, – объявили 
ведущие.

Они пригласили на сцену представите-
лей династии работников ЧТПЗ Маркиных, 
которая берёт своё начало в 1942 году. Се-
годня уже многие правнуки её основателей 

приняли трудовую эстафету. Общий стаж их 
работы насчитывает более 200 лет. Пред-
ставители династии, а также заслуженные 

металлурги получили букеты и памятные 
подарки. 

Перед началом вечера при входе на стадион 
первая тысяча зрителей получила жетоны с 
номерами для участия в розыгрыше воскрес-
ной путёвки в дом отдыха. Победителем стал 
молодой человек, который, вероятно, отпра-
вится оздоравливаться вместе с родителями.

Концерт продолжили творческие коллек-
тивы завода и города. Они исполняли па-
триотические и русские народные песни, а 
также восхваляли профессию в стихах. Ар-
тисты в ярких костюмах развлекали зрителей 
цирковыми выступлениями, а аниматоры в 
костюмах мультяшных зверей лихо притан-
цовывали, передвигаясь по сцене. Ребята, 
одетые в форму металлургов, танцевали с 
бутафорскими трубами, используя их в акро-
батических номерах. 

Поздравить работников пришёл даже Дед 
Мороз. Тем самым заводчане доказали, что 
чудеса случаются.

Пока на сцене раздавались похвалы метал-
лургам, на больших боковых экранах мель-
кали кадры из истории завода. 

Кульминацией мероприятия стали высту-
пления приглашённых звёзд: группы «Ли-
цей» и победителя международного конкурса 
«Евровидение» Александра Рыбака. Артисты 
исполнили свои хиты и новые песни. Они 
спускались со сцены к толпе поклонников, 
несмотря на сильный дождь и поздравляли 
металлургов города с профессиональным 
праздником. 

До этого более 20 предприятий Челябин-
ской области широко отметили День метал-
лурга. Всю неделю на заводах проходили 
торжественные собрания и вечера, где на-
граждали лучших сотрудников. Ведущие 
предприятия региона посетили первые лица 
города. Почетные грамоты и благодарности 
губернатора и министерства промышленно-
сти и природных ресурсов региона получили 
более 200 человек. В Челябинске пышные 
торжества состоялись на ЧМК, ЧЭМК, «Тру-
бодетали», трубопрокатном и цинковом за-
водах. 

День металлурга учрежден 28 сентября 
1957 года указом Президиума Верховного 
Совета СССР. Так советское правительство 
отметило неоценимый вклад отечественной 
металлургии в восстановление экономики 
страны после войны. Праздник подтвердил 
свой статус в 1980 году и в 1988 году, кода 
Верховным Советом были выпущены по-
вторные указы.

Сегодня этот день отмечают предста-
вители различных профессий, связанных 
с металлургией: доменщики, сталевары, 
прокатчики, литейщики, кузнецы. Своим 
торжество считают и горняки, которые до-
бывают руду – необходимый компонент для 
производства металла. В списке почетных 
званий России есть звание «Заслуженный 
металлург Российской Федерации». После 
распада СССР праздник сохранился в Бело-
руссии, на Украине, и в Казахстане.

Диана РОМАНОВА

В обсуждении приняли участие: 
главный эксперт отдела по защите 
прав потребителей областного Роспо-
требнадзора Александра Парфентьева, 
заместитель прокурора Челябинска 
Ольга Чубук, юрист Вячеслав Курилин 
и пострадавшая от коллекторов Дарья 
Расторгуева. 

На каждом шагу многочисленные 
ларьки с яркими вывесками предлага-
ют «быстрые деньги». Там не требуют 
справок или поручителей: достаточно 
предъявить паспорт. 

По словам Вячеслава Валерьевича, 
такие кредиты – продукт узаконенный, 
но, беря «лёгкую наличность», следует 
соблюдать осторожность. 

– Проценты набегают бешенные.  
В договоре указана ставка за один день. 
Например, 2%. А это больше 700% го-
довых. Иногда суммы вырастают до 
трех тысяч процентов! Брать «быстрые 
деньги» можно на пару дней. Так дела-
ют в Европе. А у нас в стране займы не 
возвращают месяцами. И долг растет в 
геометрической прогрессии, – расска-
зывает юрист.

С начала июля закон «О потребитель-
ском кредите (займе)» регулирует при-
влечение кредитором третьих лиц для 
возврата задолженности по договору 
во внесудебном порядке. В том числе, 

Электронная  
отчётность

В Налоговой инспекции Центрального района прошёл 
круглый стол на тему предоставления организациями  
и предпринимателями декларации по налогу на добав-
ленную стоимость за 1 квартал 2014 года в электрон-
ной форме: соответствующие изменения законодатель-
ства вступили в силу в начале этого года.

Теперь декларации по НДС принимаются через опе-
раторов электронного документооборота. 

По мнению участников мероприятия, это позволит 
представителям юридических лиц сэкономить время, 
которое они тратили на посещение инспекции и из-
бежать ошибок, используя функцию контроля запол-
нения полей форм отчетности. Документы не нужно 
дублировать на бумажных носителях.

Налоговая служба предоставляет такую услугу, как 
личный кабинет, в котором можно получить актуаль-
ную информацию о задолженности по налогам перед 
бюджетом, о суммах начисленных и уплаченных пла-
тежей, о наличии переплат, а также контролировать 
состояние расчетов с бюджетом. 

– В нашей инспекции зарегистрировано около 
пяти тысяч «Личных кабинетов». Оформить доступ 
к этому сервису может каждый желающий. Доста-
точно прийти с паспортом и получить регистрацион-
ную карточку. Её выдаёт любой налоговый орган, но 
людям, конечно, удобнее обращаться в ближайшее 
отделение, – говорит и.о. начальника инспекции по 
Центральному району Татьяна Величко.

Новый интернет-сервис «Решения по жалобам», 
позволит узнать о решениях по обращениям, а само-
стоятельно рассчитать пени вы сможете при помощи 
интернет-сервиса «Расчет пени». 

Антон ЗОРИН

определены допустимые способы их 
взаимодействия с заемщиками. Ранее 
такой порядок возврата долга законом 
практически не регламентировался.

Если вам поступают звонки с угроза-
ми от коллекторов, юристы советуют: 
вешайте трубку!

– С первых минут понятно, кто зво-
нит. Взяли трубку – услышали грубый 
тон и тут же положили. Рано или поздно 
звонки прекратятся, ведь у них таких 
заёмщиков много и на каждого нужно 
время. Если вы будете общаться, они 
найдут уязвимое место, например де-
тей, и станут на него давить, – говорит 
Вячеслав Курилин.

По словам Ольги Анатольевны, ни 
одного уголовного дела против коллек-
торов в нашем городе не заведено, так 
как обычно они угрожают по телефону 
с разных номеров или застают заёмщи-
ка одного, без свидетелей, и полиция не 
может собрать доказательств вины. 

Тем не менее, следующий шаг – обра-
щение в правоохранительные органы. 

– После жалобы начнётся провер-
ка. Факты могут и не подтвердиться, 
но коллектор станет спокойнее и нач-
нёт работать «по закону», – считают  
юристы.

Нередко коллекторы требуют боль-
шую сумму, чем вы должны банку, а 

это реальный повод для возбуждения 
уголовного дела.

Чтобы погасить кредит, люди берут 
ещё один, с более жёсткими условиями, 
долг растёт как снежный ком. 

– Самый эффективный способ за-
щитить себя – надлежащим образом 
исполненять обязательства, – говорит 
Александра Парфентьева. – Взял кре- 
дит – верни деньги! Половина финан-
совых жалоб, поступают на работу кол-
лекторов и микрофинансовых организа-
ций. Почти все они от людей, которые 
взяли не один, а два и больше кредитов. 
Учитесь рассчитывать свои силы.

Одной из главных проблем юристы 
называют низкий уровень финансовой 
грамотности населения. Его повыше-
нию могут способствовать, в том числе 
банки, которым выгодно неоднократно 
выдавать кредиты одним и тем же до-
бросовестным плательщикам.

Если же вы получили займ, но на 
определённом этапе не можете платить, 
то дальнейшее развитие событий зави-
сит от банка.

– У каждого из них свои сроки. Где-
то с клиентом общаются год, прежде 
чем передать его долг коллекторам, а 
где-то не проходит и недели, – уточняет 
Вячеслав Валерьевич.

Если продажа долга всё же произо-
шла, то коллектор обязан сообщить об 
этом заёмщику.

Дарья АНТОНОВА

Кредит или долг?
Специалисты рассказали, как не стать жертвой микрофинансовых 
организаций и что делать, если ваш долг попал к коллекторам.

С Днём металлурга!

В третье воскресенье июля жители и гости Челябинска традиционно 
отметили День металлурга. В честь праздника на стадионе «Восход»  
прошёл концерт, в котором приняли участие не только творческие 
коллективы города, но и столичные звёзды.
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В форуме приняли участие 
представители более двадцати 
уральских городов и районов. 
Гостей принимали ректор Южно-
Уральского государственного 
университета, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Александр Шестаков; за-
меститель председателя ЗСО Се-
мён Мительман, глава Челябин-
ской городской Думы Станислав 
Мошаров и заместитель генераль-
ного директора Союза российских 
городов Игорь Кононенко. 

Александр Леонидович в при-
ветственном слове упомянул, что 
университет активно занимается 
разработками соответствующих 
мировому уровню энергосберега-
ющих систем уличного освещения, 
выиграл много тендеров, и теперь 
специалисты вуза стараются сде-
лать жизнь в городах комфортнее. 
По словам ректора, ЮУрГУ готов 
сотрудничать со всеми муниципа-
литетами.

На собрании обсуждалось два 
основных вопроса: перспективы 

создания Челябинской агломера-
ции и практика реализации рефор-
мы местного самоуправления. 

По словам Игоря Александро-
вича, в Союзе российских горо-
дов уже несколько лет существует 
группа, которая занимается разра-
боткой моделей городских агломе-
раций и межмуниципального со-
трудничества. 

На июньском заседании город-
ской Думы депутаты утвердили 
соглашение о создании Челябин-
ской агломерации. Кроме столи-
цы Южного Урала в неё войдут 
Копейск, Красноармейский, Со-
сновский, Коркинский, Еманже-
линский и Еткульский районы, где 
также должна пройти ратифика-
ция документа. Планируется соз-
дать вокруг города-ядра компакт-
ную группу населенных пунктов,  
объединенных производствен-
ными, трудовыми, культурными 
связями. 

Станислав Иванович считает, 
что создание агломерации – давно 
назревшая необходимость:

– У муниципалитетов есть со-
вместные проекты, но нет нор-
мативов, которые были бы про-
писаны и в региональном, и в 
федеральном законодательстве. 
Каждый финансирует в своей зоне, 
а на стыке территорий возникают 
проблемы в сфере градострои-

тельства, в решении земельных 
вопросов. Соглашение закрепляет 
механизм взаимодействия между 
городами и районами. Агломера-
ция – это союз самостоятельных 
муниципалитетов, которые будут 
действовать согласованно. 

Далее собравшиеся обсудили, 
как в Челябинске реализуется 
двухуровневая система местного 
самоуправления. Город разделят 
на семь самостоятельных муни-
ципальных районов, каждый со 
своей исполнительной, законода-
тельной властью и полномочиями. 
Из-за «нарезки» на 170 округов 
вместо 39-ти, количество жителей 
на одного парламентария значи-
тельно уменьшится. Это должно 
приблизить граждан к народному 
избраннику и ускорить решение 
их проблем. В шести районах бу-
дут созданы местные собрания 
депутатов в составе 25 человек, 
в Центральном районе – 20 чело-
век. Затем на основе пропорцио-
нального представительства будет 
сформирован состав городской 
Думы. В него войдут 49 депута-
тов (вместо 39), по 7 человек от 
каждого района. Таким образом, 
в местном парламенте появится 
представительство каждого му-
ниципального образования Челя-
бинска, призванное выражать его 
интересы и решать проблемы.

Глава городского округа будет 
избираться из состава депутатов 
Гордумы. А глава администрации, 
или сити-менеджер, назначаться 
на должность по контракту по 
результатам конкурса. Подобная 
система станет действовать и в 
районах: глава избирается из чис-
ла районных депутатов, а глава 
администрации муниципального 
образования назначается по ре-
зультатам конкурса. Первый, он же 
председатель собрания парламен-
тариев, будет представлять депу-
татский корпус, ответственный за 
принятие нормативных правовых 
актов, касающихся жизнеобеспе-
чения жителей данного района, а 
второй – выполнять эти решения. 

– Окончание всех назначений 
придётся на февраль следующего 
года. Также предстоит определить 
перечень полномочий, передавае-
мых с городского уровня на район-
ный: по закону мы можем отдать 
от тринадцати до сорока с лишним 
компетенций, – говорит Семён Ар-
кадьевич.

Участники обсудили итоги дея-
тельности ассоциации «Города 
Урала» за 2013 год. Наиболее ак-
тивные члены объединения полу-
чили памятные медали.

В завершение форума для гостей 
провели экскурсию по ЮУрГУ.

Диана РОМАНОВА

На июньском, пятьдесят втором, 
заседании Челябинской городской 
Думы депутаты приняли знаковый 
для города документ, который кар-
динально повлияет на развитие 
мегаполиса и близлежащих му-
ниципальных образований: Со-
глашение о создании Челябинской 
агломерации. Подобная система 
предполагает не только простран-
ственное объединение территорий, 
но и создание вокруг города-ядра 
компактной группы населенных 
пунктов, объединенных производ-
ственными, трудовыми, культурны-
ми связями. Документ предусма-
тривает, что в состав Челябинской 
городской агломерации помимо 
нашего города войдут Копейск, а 
также Красноармейский, Соснов-
ский, Коркинский, Еманжелинский 
и Еткульский районы. В предста-
вительных органах власти этих му-
ниципалитетов тоже пройдет про-
цедура ратификации Соглашения.

Образование агломерации будет 
означать появление новых точек 
роста, экономическую и правовую 
связь соседних территорий, ком-
плексное развитие инфраструктуры 
путем проведения скоординирован-
ной экономической, социальной, 
финансовой и градостроительной 
политики.

– Конечно, принятию Согла-
шения предшествовала большая 
подготовительная работа. Проект 
поддержал временно исполняю-
щий обязанности губернатора Бо-
рис Дубровский. И это, безуслов-
но, способствовало тому, что наша 
заявка попала в пилотный проект 
Минрегионразвития. Сейчас пред-
стоит огромный труд, но результат 
того стоит: ведь агломерация как 
объединение территорий вокруг 
крупного города – часть долгосроч-
ной стратегии развития России. 
Эти новые центры притяжения 
ресурсов могут сделать нашу эко-
номику сильной и конкурентной, –  
отметил глава города (председа-
тель Челябинской городской Думы) 
Станислав Мошаров. – Если агло-
мерация грамотно разработана, то 
она дает возможность прийти в ре-

гион крупному бизнесу, серьезным 
инвестициям. А местные компании 
получают инструмент для серьез-
ного роста. То есть польза для тер-
риторий значительная. В конечном 
итоге повышается уровень жизни 
людей в регионе – это и дороги, и 
инфраструктура, и жилье.

Проект агломерации рассчитан 
на три года. Предполагается, что 
он будет поддержан федеральным 
финансированием.

Кроме того, на заседании об-
судили вопрос о предоставлении 
земельных участков для эксплуа-
тации существующих временных 
нестационарных объектов. Ранее 
схема получения места под киоск, 
магазин или парковку была такова: 
администрация выставляла место 
под временный некапитальный 
объект на аукцион, не запраши-
вая заранее у ресурсоснабжающей 
организации техусловия на этот 
участок. После аукциона пред-
приниматель, выигравший право 
аренды, запрашивал техусловия, а 
ресурсоснабжающая компания ему 
отказывала. И всё повторялось сна-
чала: запросы, аукцион... Депутаты 
приняли решение запрашивать до-
кументы по техническим условиям 
до аукциона. Это, по их мнению, 
упростит бизнесменам сбор и 
оформление документов.

– Это снимет дополнительный 
административный барьер. Рань-
ше при подготовке документации 
было предусмотрено инженерно-
техническое обеспечение. Мы 
предлагаем исключить данный 
пункт и оставить только сведения 
о подключении нестационарного 
объекта к сетям электроснабжения, 
что связано с практикой предостав-
ления земельных участков, – сооб-
щила докладчик.

Помимо этого утверждены до-
кументы, касающиеся корректи-
ровки заработной платы бюджет-
ников: работников муниципальных 
учреждений здравоохранения, об-
разования, социального развития, 
физкультуры и спорта, культуры, 
а также тех, кто трудится в сфере 
молодежной политики. Напри-
мер, благодаря изменениям, вне-
сённым в положение об оплате 
труда работников муниципальных 
учреждений, подведомственных 
Управлению социального разви-
тия Администрации Челябинска, 
предельный размер соотношения 
средней заработной платы руково-
дителей учреждений и работников 
определяется в кратности от одно-
го до пяти.

По материалам  
пресс-службы Челябинской 

городской Думы

Челябинск делится опытом
В Южно-Уральском государственном университете 
состоялось ХХ Общее собрание Межрегиональной 
ассоциации «Города Урала», в которую входит более 
тридцати муниципальных образований. 

Город будущего Итоги конференции
Представители Центрального местного отделения и сторонники партии 

посетили XXIII конференцию Челябинского регионального отделения 
«Единой России». Депутат Гордумы Андрей Шмидт, руководитель ис-
полкома Центрального местного отделения партии Айрат Шарипов, а 
также победители депутатских праймериз Александр Хлызов и Геннадий 
Сапрыкин приняли участие в определении кандидатур для последующего 
выдвижения на пост губернатора региона и в депутаты районных пред-
ставительных органов Челябинска.

По итогам внутрипартийного голосования на всех площадках тройку 
наиболее вероятных претендентов на должность главы региона составили 
врио губернатора Борис Дубровский (77,4%) и депутаты Законодатель-
ного Собрания области Семен Мительман (7, 3%) и Константин Захаров 
(5,7%). Тайным голосованием делегаты определили победителя. Им стал 
Борис Александрович, набравший почти 90% голосов.

Также участники конференции утвердили список кандидатов от партии 
в депутаты райсоветов. В него вошло 170 человек: 20 в Центральном и 
по 25 в Калининском, Курчатовском, Ленинском, Металлургическом, Со-
ветском и Тракторозаводском районах.

– В Центральное местное отделение партии подано более шестидесяти 
заявлений от участников праймериз, – говорит Андрей Шмидт. – Наш рай-
он многогранный. С одной стороны, это центр города с многочисленными 
учреждениями культуры, образования и здравоохранения, с другой – на 
его территории расположены предприятия и бизнес-структуры: рестораны, 
кафе, магазины. В связи с этим качественный состав кандидатов от «Еди-
ной России» очень разнообразен: директора школ, главврачи, предприни-
матели, представители молодёжи – ведь в районе несколько крупных вузов. 
Есть и пожилые люди, отстаивающие интересы пенсионеров и ветеранов. 
Теперь двадцати победителям праймериз, которых поддержали делегаты 
конференции, предстоит борьба за голоса реальных избирателей.

В итоге кандидатами от «Единой России» в Совет депутатов Централь-
ного района стали: Андрей Владимирович Шмидт, Александр Евгеньевич 
Вышегородцев, Олег Викторович Иванов, Александр Анатольевич Хлызов, 
Александр Евгеньевич Надеин, Геннадий Иванович Сапрыкин, Тамара Ни-
колаевна Телелюева, Марсель Русланович Хазиев, Марина Владимировна 
Карелина, Алексей Викторович Ивлюшкин, Галина Николаевна Киреева, 
Сергей Васильевич Новожилов, Владислав Анатольевич Орлов, Владимир 
Васильевич Павленков, Евгений Александрович Рожков, Игорь Валерьевич 
Савиновских, Михаил Юрьевич Смирнов, Дмитрий Алексеевич Тарасов, 
Наталья Дмитриевна Усманова и Евгений Васильевич Шлычков.

Надежда ЮШИНА
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Центральный район: 
события и люди

Впервые этот день отпраздновали в 2012 году бо-
лее чем в 30 городах России и стран СНГ. В Челя-
бинске праздник прошел во второй раз. В прошлом 
году любители интеллектуального отдыха собира-
лись в парке имени Гагарина.

За десятком столов все желающие смогли бес-
платно поиграть в известные всему миру «Моно-
полию», «Дженг», «Воображарий», «Семейное 
дерево» и опробовать новинки игровой индустрии. 
А победители шуточных состязаний получили в на-
граду полюбившиеся игры.

Флешмоб начался с того, что несколько стилистов 
помогли прекрасным дамам одеться и сделали со-
ответствующий случаю макияж. За участие в акции 
вручались приятные подарки. 

– Вышла замуж в прошлом году, а на днях по-
думала: неужели платье, в поисках которого я 
добралась аж до Екатеринбурга, так и будет ви-
сеть в шкафу? День свадьбы пролетел как один 
миг – дольше готовились. В середине августа мы 

с мужем будем отмечать годовщину, но я вряд ли 
надену это платье, – рассказывает одна из участниц 
парада.

Невесты прошли по Кировке, радостно улыбаясь, 
посылая прохожим воздушные поцелуи, останав-
ливаясь у скульптур и фонтана, чтобы сфотогра-
фироваться на память. Яркое и необычное зрелище 
вызвало живой интерес у горожан.

Дарья АНТОНОВА

– Ромашка – символ этого праздника. По ней девуш-
ки и юноши издавна гадали на любовь. Настоящий 
цветок посреди зала расцвести не может, а книжный –  
вполне. Люди подходят, выбирают издание по душе, 
оставляя другое взамен. Если нет с собой, можно за-
нести в другой день. Тем более что у нас не первый 
год существует клуб по обмену книгами. Там люди 
встречаются, знакомятся, обсуждают прочитанные 
произведения, общаются, заводят новых друзей, – рас-
сказывают организаторы.

Книжные «цветы» имели успех у собравшихся.
– Узнал про фестиваль только в этом году и пришёл 

посмотреть. Считаю, что он удался на славу. Я и сам 
взял книгу с «ромашки», только не в обмен, а с воз-
вратом, – говорит один из гостей праздника. 

Программа фестиваля включала концерт, в котором 
участвовали солисты клуба авторской песни «Паруса 
надежды» и ансамбля русской песни «Сударушка». Ве-
дущая прочла отрывки из поэмы историка и краеведа 
Сергея Тимошенко «Пётр и Феврония» и рассказала 
об истории праздника.

В соседнем зале проходила ярмарка: рукодельницы 
предлагали собравшимся тряпичных кукол в ярких 
народных сарафанах и рубахах, обереги, плетёные из 
бисера ожерелья... Желающие могли поучиться делать 
куклы-закрутки. Прямо в ладони гостям опускались 
бумажные самолётики с напечатанными на них сти-
хотворениями южноуральских поэтов.

Мастер Ольга Кретинина рассказала, что каждый 
из традиционных оберегов имеет своё значение. Есть 
кукла Семья. Её основа – берёзовая палка – символи-
зирует отца, фигура в ярком платье – мать, а свёртки 
в её руках – младенцев. Свадебный оберег – жених с 
невестой, две куклы-закрутки на раздвоенной ветке 
дерева. В день торжества ее втыкали в каравай, чтобы 
уберечь молодых от сглаза.

Девушки, которые хотели быстрее выйти замуж, 
тоже выражали свои желания при помощи оберегов. 
Они делали женские фигурки без рук (чтобы мужчина 
был «с руками»), одевали их в разноцветные платья 
с несколькими воротничками (каждый означал каче-
ство, которым должен обладать суженый) и ставили к 
окну, чтобы дать прохожим понять, что в доме живёт 
девушка на выданье.

– Есть специальные курсы, где обучают прикладно-
му искусству. Их посещала моя сестра. Она привозила 

В Челябинске прошёл окружной этап Всероссийского конкурса 
«Студенческий лидер – 2014». Его провели Областная организация 
профсоюза работников народного образования и науки РФ  
и Студенческий координационный совет профсоюза в Уральском 
федеральном округе. 

За почётное звание боролись профсоюзные лидеры из Челябинской, Свердлов-
ской, Тюменской и Курганской областей. На протяжении трёх дней они состязались 
в ораторском искусстве и умении убеждать, демонстрировали знание нормативной 
базы и российских законов, навыки ведения переговоров.

Основной конкурсной площадкой стал Южно-Уральский государственный уни-
верситет. В состав жюри вошел депутат Челябинской городской Думы, проректор 
вуза по учебной работе Андрей Шмидт. 

Честь ЮУрГУ защищал Яков Ермошкин. Своей бронзовой наградой он обязан 
качественной подготовке и опыту общественной деятельности: ещё будучи школь-
ником, юноша побеждал в городском конкурсе  «Молодой глава Челябинска», уже 
пять лет он является членом Молодежной палаты Челябинской городской Думы и 
Общественной палаты южно-уральской столицы.

Победителем стал председатель профкома Магнитогорского технического уни-
верситета Рустам Муртазин, участвовавший в конкурсе уже второй раз. В 2012 году 
он также первенствовал на окружном этапе, но во всероссийском финале стал лишь 
четвёртым. На этот раз Рустам настроен исключительно на победу.

– Я намерен доказать всей стране, что студенческие профсоюзы Уральского окру-
га – самые сильные. А профсоюзы Челябинской области – ещё сильнее.

Вместе с ним представлять Уральский округ будет заместитель председателя 
Объединенной профсоюзной организации Тюменского нефтегазового университета 

Александра Бальчугова, занявшая второе место. Впереди у ребят два месяца чтобы 
отдохнуть и подготовиться к новым испытаниям. В сентябре в Краснодарском крае 
состоится финал Всероссийского конкурса «Студенческий лидер – 2014». 

По материалам пресс-службы ЮУрГУ

Праздник в рамках патриотического проекта 
«Живая история» организовали: городской Центр 
историко-культурного наследия, Челябинская фе-
дерация исторического фехтования, клуб истори-
ческой реконструкции «Серебряный единорог»  
и управление культуры администрации Челя- 
бинска. 

На центральной аллее парка зрители смогли оку-
нуться в далёкую эпоху и стать свидетелями сразу 
нескольких военных эпизодов: ранения шведского 
короля Карла XII, осады Полтавы, сражения при 
Лесной и Полтавской битвы. В перерывах между 
постановками гостей развлекали творческие кол-
лективы города.

Роль Петра Первого сыграл член Общественной 
молодежной палаты при Законодательном Собрании 
Челябинской области Артём Анисин. Он рассказал, 
что члены многих общественных организаций объ-
единились ради общего дела: кто-то ночами корпел 
над учебниками и книгами по истории, изучая со-
бытия ΧVIII века и характеры великих полководцев, 
кто-то шил костюмы, стараясь добиться максималь-
ного сходства, кто-то готовил сценарий и координи-
ровал репетиции.

– Рад, что оказался в рядах реконструкторов. 
Очень увлечённые люди. Они не только сами живут 
этим делом, но и приобщают к нему всех вокруг. 
Мы как общественники стараемся сохранить для 
челябинцев память о героях и великих событиях, – 
рассказал Артём Альбертович.

Вооружённые солдаты маршировали среди зрите-
лей, исполняя команды, которые выкрикивали «пол-
ководцы». Через коридор в толпе провозили пушки, 
телегу и другой реквизит.

– Очень красочное зрелище. Приятно видеть так 
много людей, у которых история вызывает неподдель-
ный интерес. Ребята, участвующие в представлении, 
талантливо передают атмосферу, чувства солдат, встав-
ших на защиту Родины. Это не первая реконструкция, 
на которую я прихожу, и с каждым разом их уровень 
повышается, становится больше спецэффектов, – де-
лится впечатлениями одна из зрительниц.

Начало проекту «Живая история» положено пять 
лет назад – тогда его автор Дмитрий Семенов с то-
варищами воссоздали Ледовое побоище. С тех пор 
они регулярно радуют челябинцев и гостей города 
захватывающими инсценировками.

Диана РОМАНОВА

«Было дело под Полтавой…»
В парке имени Ю.А. Гагарина разразилась нешуточная баталия: гремели выстрелы, 
грохотали пушки, на «поле боя» лежали раненые солдаты. День победы русской армии  
под командованием Петра Первого над шведами в Полтавской битве в 1709 году 
челябинцы отметили, воссоздав легендарное сражение в исторической реконструкции. 

Молодёжь выбирает!

Глава администрации Центрального района Вик-
тор Ереклинцев произнес приветственное слово и 
вручил награды победителям конкурса граффити 
«Как прекрасен этот мир!».

Финалисты конкурса воплотили свои проекты в 
жизнь, украсив яркими рисунками строительный за-
бор на пересечении улиц Труда и Красной. Авторы 
лучших работ получили благодарственные письма, 
дипломы и подарочные сертификаты на приобрете-
ние красок. Третье место досталось Евгению Гангу, 
второе получил Иван Кес, а победителем стал Ев-
гений Фьюс.

– На одной стороне забора теперь поселились 
герои русских сказок, а на другой ребята раскрыли 
космическую тему. Руководству города настолько 
понравилась эта идея, что планируется украсить та-
кими замечательными сюжетами ещё как минимум 
три забора. Большое спасибо всем участникам! – 
сказал глава районной администрации, возглавляв-
ший жюри конкурса.

Затем в честь Дня молодежи, который отмечается в 
нашей стране с 1994 года, на главной сцене Кировки 
состоялся концерт самых талантливых молодых ар-
тистов Центрального района. Вокалисты, гитаристы 
и барабанщики групп Remember me, Minority report, 

В конце июня на Кировке прошёл 
Молодёжный фестиваль – праздник, 
посвящённый всем юным, талантливым  
и активным, тем, кто дарит радость  
в настоящем и открывает перспективы  
на будущее. Девиз фестиваля – «Молодёжь 
выбирает».

Тематика настольных игр очень разнообразна: 
экономические, политические, космические, фэн-
тези, детские. По словам одного из устроителей, 
Ильи Коланчука, у этого занятия  практически нет 
возрастных ограничений:

– Играть могут все – от малышей до пенсионеров. 
Даже если на коробке написано «с 12 лет», объяс-
ните правила семилетнему ребёнку, и он составит 
вам компанию.

– Мальчики и девочки, молодые люди, собравшись 
на вечеринке с друзьями,  бабушки и дедушки, мамы, 
папы и дети – все весело проводят время за игрой – 
говорит другой организатор, Анна Сенина.

Количество участников тоже может быть любым: 
от одного до тридцати человек, но лучше всего, 
когда за столом четверо-пятеро игроков: и сорев-
новаться интереснее, и не приходится долго ждать 
своего хода.

– Я часто сражаюсь в настольные игры. Сегодня 
воспользовался шансом и выбрал новую для себя 
игру. Она оказалась очень интересной, весёлой и 
активной. Обычно предпочитаю сложные страте-
гии, такие как «Игра престолов», «Маленький мир», 
«Спартак». В них можно играть несколько часов 
подряд, – признаётся один из участников.

Артём ЗОРИН

Играют все!
В Центральной библиотеке имени 
Пушкина в последнее воскресенье 
июня отметили День настольных 
игр. Организатор праздника – клуб 
современных настольных игр областного 
центра «Скуки нет». Популяризировать 
весёлое развлечение решила Ассоциация 
клубов настольных игр.

По Кировке дружным строем прошагали несколько десятков невест: недавние 
новобрачные решили ещё раз надеть свадебные платья и вспомнить самый счастливый 
день своей жизни.

«Ромашковый хоровод»

разработки кукол, которые преподаватели годами со-
бирали в этнических экспедициях и записи с семина-
ров. Я училась у неё и по этим пособиям, – говорит 
Ольга Александровна.

Прототипом оберегов служат традиционные народ-
ные куклы. Единственное, что их отличает – это на-
ряды, которые мастерица придумывает сама.

На большую куклу у мастера уходит около трёх ча-
сов. Иглами рукодельницы не пользуются – скрепляют 
всё узелками.

Сюрпризом праздника стала «Скамейка для влю-
блённых в Пушкинке», на которой можно не только 
отдохнуть в жаркий летний день, но и загадать же-
лание.

Надежда ЮШИНА

Студенты выбрали лидера

Take off spirit из Челябинского радиотехнического 
техникума заворожили зрителей мощью рока. Два ду-
эта: Влад Дрегин и Максим Панин и лауреат «Весны 
студенческой» Сафей и вокалистка Аника Денисова, 
признались в любви к Челябинску в стиле рэп.

Сотрудники художественной мастерской «Пикас-
со» подарили гостям праздника мастер-классы по 
рисованию и гончарному делу.

Роза САДОВА

В День семьи, любви и верности в Центральной библиотеке имени Пушкина расцвела 
ромашковая поляна. Лепестками цветов стали… книги: художественные произведения, 
сборники полезных советов по ведению домашнего хозяйства, здоровому образу жизни.  
Так начался Третий Ежегодный фестиваль чтения и творчества «Любовью озарённые 
сердца». 

Снова в беломСнова в белом
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Вы хотели знать

«Правда ли, что учёба  
на ФВО ЮУрГУ  
засчитывается как служба  
в армии?»

Действительно, в 2014/15 
учебном году стартует проект, 
инициированный Министер-
ством обороны России. ЮУрГУ 
стал единственным вузом в ре-
гионе и одним из 35 в стране, где 
ведётся подготовка по военным 
специальностям.

– Раньше мы готовили офице-
ров, теперь речь идёт и о сержан-
тах и рядовых запаса. Программа 
охватит почти весь контингент 
университета. Один день в неде-
лю студенты целиком посвятят 
занятиям по военной подготовке. 
В конце обучения они поедут на 
трёхмесячные сборы. В итоге ре-
бята получат военный билет, как 
если бы прошли срочную служ-
бу в армии, – пояснил Александр 
Леонидович.

Слушателей ФВО набирают 
из числа второкурсников очной 
формы обучения. Студенты тре-
тьего и четвертого курсов могут 
пройти военную подготовку по 
ходатайству деканатов при усло-
вии дальнейшего поступления в 
магистратуру. Причина – в про-
должительности обучения: для 
солдат она составляет полтора, 
для сержантов – два, а для офи-
церов – два с половиной года. На 
ФВО могут учиться как юноши, 
так и девушки. Главное – отсут-
ствие медицинских противопо-
казаний.

Растет ли популярность 
инженерно-технических  
специальностей?

Популяризация их началась 
несколько лет назад и, по мнению 
Александра Шестакова, пока не 
дала существенных результатов. 
Университет активно работает со 
школьниками и пропагандирует 
техническое образование, число 
бюджетных мест ежегодно уве-
личивается.

– Даже если кто-то в конечном 
итоге хочет заниматься финанса-
ми, экономикой или менеджмен-
том, на базе технической специ-
альности он будет это делать 

гораздо эффективнее, – считает 
Александр Леонидович.

При этом депутат убежден, 
что смене отношения к этим про-
фессиям способствует развитие 
промышленности.

– С врио губернатора Челя-
бинской области Борисом Алек-
сандровичем Дубровским мы не 
раз беседовали о развитии про-
изводства в регионе: речь шла о 
необходимости формирования 
крупных идей и проектов. Мы 
должны искать то, что в других 
областях не делают, и занимать 
эту нишу, – говорит ректор 
ЮУрГУ.

Он рассказал, что на новом 
космодроме «Восточный» ра-
ботают четыре выпускника 
университета, а в конце весны 
делегация вуза, в которую вош-
ли несколько пятикурсников, 
присутствовала при запуске ра-
кеты «Союз-ФГ» с космодрома 
«Байконур».

Встречи с высокопоставлен-
ными руководителями и пред-
ставителями государственной 
власти также играют важную 
роль  в  дальнейшем трудо-
устройстве выпускников. По-
сле визита в ЮУрГУ заместите-
ля председателя правительства 
Российской Федерации, предсе-
дателя Военно-промышленной 
комиссии при правительстве 
РФ Дмитрия Рогозина широкое 
распространение получила тема 
дизельного двигателестроения в 
Челябинской области.

– В Москве были жаркие дис-
куссии по этому поводу, но в ито-
ге все признали, что на Южном 
Урале нужно создавать центр 
двигателестроения, который бы 
стал одним из ведущих в стране. 
Сейчас стоит проблема созда-
ния двигателей нового качества, 
нужно выйти на более высокий 
уровень производства, приме-
нять прогрессивные техноло-
гии конструирования и, конечно 
же, привлекать специалистов, 
которых мы готовим в ЮУрГУ. 
Наша задача также участвовать 
в научно-техническом сопрово-
ждении этих новых разработок, – 

говорит Александр Леонидович. 
По его словам, в Националь-

ном исследовательском универ-
ситете создана эксперименталь-
ная база для испытания таких 
двигателей. ЮУрГУ вложил 
средства, интеллект и создал 
условия для их разработки. 

Трудно ли выпускнику найти 
работу?

ЮУрГУ заключил договоры 
с двумя с половиной тысячами 
предприятий Челябинской об-
ласти и России в целом. Список 
работодателей можно найти на 
сайте университета. 

– Гарантия трудоустройства – 
хорошая учёба, – считает Алек-
сандр Леонидович. – У нас есть 
широкие возможности оказания 
помощи выпускникам, есть рас-
пределение. В этом году прово-
дили «Ярмарку вакансий». Чтобы 
привлечь наших специалистов, 
приехали представители более 
тридцати предприятий со всей 
страны. Во время учёбы студен-
ты проходят практику по специ-
альности. Существует также си-
стема прикладного бакалавриата, 
где у ребят ещё в период обуче-
ния складываются отношения с 
работодателями.

Что такое прикладной 
бакалавриат?

В его основе – образователь-
ные программы среднего про-
фессионального образования, ко-
торые направлены на овладение 
практическими навыками работы 
на производстве. Они сочетаются 
с программами высшего образо-
вания. Задача прикладного бака-
лавриата – дать кроме диплома о 
высшем образовании полный на-
бор прикладных навыков, чтобы 
выпускник смог сразу, без пере-
подготовки или стажировки, на-
чать работать по специальности. 
На этом направлении увеличено 
время на практическую под-
готовку за счет теоретических 
дисциплин.

Как поступить  
в магистратуру?

Чтобы поступить в магистра-
туру, абитуриенту нужно подать 
документы и сдать вступитель-
ные экзамены. Бюджетные ме-
ста есть практически по всем 
направлениям.

– Вы можете поступить на 
бюджет, даже если на бакалав-
риате учились по контракту. 
Срок обучения – два года, – объ-
ясняет председатель приёмной 
комиссии.

По программам магистратуры 
обучаются студенты, получив-
шие профильное или непрофиль-
ное высшее профессиональное 
образование уровня «бакалавр» 
или «специалист» как в ЮУрГУ, 
так и в любом другом вузе. В от-
личие от других форм обучения, 
в магистратуре большую часть 
времени занимают дисциплины 
специализации, производствен-
ная практика и исследователь-
ские проекты.

Как отдыхают студенты 
ЮУрГУ?

На этот вопрос ответил ди-
ректор Центра информации и 
связей с общественностью вуза 
Дмитрий Руденок.

– Зимой отправляем студентов 
на горнолыжные курорты – в «За-
вьялиху», «Солнечную долину». 
По льготным ценам ребята могут 
весело провести время и оздоро-
виться. Летом – на базы отдыха 
«Олимп», «Золотой пляж», «Тау-

Таш». Некоторые из них могут 
посещать только студенты бюд-
жетной формы обучения, дру- 
гие – и бюджетники и контрак-
тники, – сказал он.

Можно ли поступить  
в ЮУрГУ после девятого 
класса?

– Можно – на программу 
среднего профобразования на 
направление «Экономика и бух-
галтерский учёт», специальности 
«сервис» и «правоохранительная 
деятельность». В результате, 
если доходить до высшего об-
разования, то в целом учиться 
придется на год меньше. 

Есть ли в вузе физико-
математические курсы  
для школьников?

При ЮУрГУ есть физико-
математическая школа, которая 
работает и в заочном режиме. Су-
ществуют также летние курсы. 

Правда ли, что со следующего 
года при поступлении будет 
учитываться портфолио?

Такая система может быть 
введена. Сейчас она активно об-
суждается.

В портфолио войдут не только 
медали, но и другие достижения 
школьников: творческие, спор-
тивные, научные. 

– Мне кажется, это правиль-
но. Эти показатели переведут 
в дополнительные баллы ЕГЭ. 
Если человек активно участвует 
в олимпиадах и соревнованиях, 
это нужно оценивать, ведь для 
того, чтобы окончить универси-
тет, необходима систематическая 
работа, – считает Александр Лео-
нидович.

Можно ли обучаться  
в ЮУрГУ дистанционно?

В университете существует 
Институт открытого дистанци-

онного образования в области 
экономики, менеджмента, строи-
тельства.

– Поступление в него ничем 
не отличается от зачисления на 
факультет. Тоже нужно сдавать 
экзамены, ЕГЭ. Если нет возмож-
ности приехать, можно передать 
результаты и другие документы 
по Интернету, а оригиналы вы-
слать почтой, – пояснил Алек-
сандр Губарев.

Как поступить в ЮУрГУ  
выпускникам из Казахстана?

В Казахстане единое нацио-
нальное тестирование, в России – 
ЕГЭ. Они не взаимозаменяемы.

По словам Александра Губа-
рева, ребятам придётся сдать 
вузовский экзамен. При этом 
у каждого иностранного граж-
данина есть право по желанию 
сдать ЕГЭ.

Могут ли студенты  
ЮУрГУ заниматься  
научной работой?

Каждая кафедра имеет своё 
научное направление. По сло-
вам Александра Шестакова, ка-
чественное образование может 
быть только там, где есть серьёз-
ная наука.

– В университете мы всяче-
ски поддерживаем студенческую 
науку: ребята печатаются, имеют 
изобретения, участвуют в олим-
пиадах. За это получают стипен-
дию до 25 тысяч рублей. Обнов-
ленная учебная лабораторная 
база Научно-исследовательского 
университета – одна из лучших 
в стране. Мы продаём учебное 
оборудование пятидесяти вузам 
в год.

Какие существуют льготы 
при поступлении?

– У меня есть рекомендации 
двухлетней давности от Ми-
нистерства обороны о том, что 
после срочной службы в армии 
я имею право на внеконкурсное 
зачисление в вуз. Работает ли 
эта льгота? – спрашивает один 
из звонивших.

– В прошлом году Закон о во-
инской службе содержал такую 
льготу, а Закон об образовании –  
нет, поэтому возникали разно-
гласия. Теперь закон об образо-
вании включает полный перечень 
возможных льгот, но льгота «по 
службе» в него не входит.

При этом на заочном факуль-
тете есть бюджетные места: на 
технические специальности 
конкурс небольшой, школьни-
ки туда практически не идут. 
Поэтому, даже не имея льготы, 
вчерашние солдаты могут учить-
ся бесплатно.

Диана РОМАНОВА

Вы хотели знать
Ректор Южно-Уральского государственного университета, де-

путат Законодательного Собрания Челябинской области Алек-
сандр Леонидович Шестаков и ответственный секретарь при-
ёмной комиссии Александр Васильевич Губарев в ходе прямой 
линии ответили на вопросы абитуриентов и их родителей о по-
ступлении и дальнейшем обучении в университете.

20 июня в вузе стартовала приёмная кампания. За это время 
заявления подали более 10 тысяч человек. Самый большой кон-
курс – на юридическом факультете: 13 человек на место, следом 
идут журналисты – 10 человек. Из «технических» популярностью 
пользуется архитектурно-строительный факультет. Там по перво-
му приоритету на одно место претендуют 3,5 человека.

По словам Александра Васильевича, если бы зачисление в вуз 
происходило в середине июля, набор на шесть факультетов был 
бы полностью закрыт.

Чаще всего звонившие спрашивали: 
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Ректор ЮУрГУ, депутат ЗСО Челябинской 
области Александр Шестаков встретился с 
работниками университета и их детьми – 
выпускниками школ в неформальной обста-
новке, поздравил с успешным окончанием 
школы и обсудил планы на будущее.

– ЮУрГУ силён традициями, одна из 
которых – династии. Для нас важна преем-
ственность поколений. Опыт показывает, что 
дети, чьи родители работают в университе-
те, стараются лучше учиться, поступают в 
аспирантуру. Они не только получают каче-
ственное образование, но и на долгие годы 
связывают жизнь с вузом, – считает Алек-
сандр Леонидович.

Более двадцати семей получили подарки и 
благодарственные письма. Они узнали о пре-
имуществах университета и смогли задать 
вопросы Александру Шестакову, проректору 
по учебной работе Андрею Радионову и де-
кану факультета предвузовской подготовки 
Юлии Болотиной.

Почти все присутствовавшие выпускни-
ки решили последовать примеру родителей 
и поступать в университет. Большинство из 
них собираются реализовать себя в области 
экономики и строительства. Только двое вы-
брали профессии, которым пока не обучают 
в ЮУрГУ. 

Представительница одной из самых мно-
гочисленных династий вуза Ольга Колосова 
пришла на встречу вместе с дочерью Зоей.

– Надеюсь, она продолжит наши славные 
традиции и станет инженером. Мой отец до 
83 лет работал на физическом факультете, 
мама – на приборостроительном, я пошла 
по стопам отца и сейчас доцент кафедры 
«Прикладная механика, динамика и проч-
ность машин», брат трудится на ПС, как 
мама. Старшая дочь окончила аспирантуру 
на химическом факультете. В ЮУрГУ учился 
мой муж и его родители, – говорит Ольга 
Петровна.

Александр Леонидович рассказал о про-
грамме прикладного бакалавриата, благо-

даря которой студенты приобретут больше 
практических знаний и навыков. По его сло-
вам, в процессе учёбы ребята могут пройти 
и военную подготовку, которая будет засчи-
тана как прохождение службы в рядах Рос-
сийской армии. 

– Если раньше принимать участие в про-
грамме могли только студенты технических 
специальностей, то теперь набор идёт со 
всех факультетов, причём попасть в него 
могут не только мальчики, но и девочки, – 
добавила Юлия Болотина.

Интерес у гостей вызвали программы 
дополнительного профессионального об-
разования. Не только дети, но и родители 
интересовались, какие иностранные языки 

можно выучить в вузе и как пройти стажи-
ровку за границей.

На второй день форума Александр Ше-
стаков встретился с преподавателями, дети 
которых уже учатся в университете. Он 
рассказал о возможностях, которые пред-
ставляются лучшим студентам, и ответил 
на вопросы.

– Вы, профессора и преподаватели, не 
только отлично выполняете свою работу, 
но и формируете будущее, потому что ваши 
дети перенимают семейные традиции и по-
ступают в ЮУрГУ, – отметил Александр 
Леонидович.

На вопрос, могут ли дети сотрудников 
получить финансовые льготы, если решат 
пройти российско-американскую магистер-
скую программу ЮУрГУ и Университета 
Кларка, ректор ответил, что по закону – нет, 
однако в вузе готовы рассмотреть каждую 
конкретную ситуацию и постараются найти 
другие способы оказать помощь.

На встрече присутствовало около шести-
десяти преподавателей. У некоторых из них 
сразу несколько детей сделали выбор в поль-
зу ЮУрГУ. Старший сын доцента кафедры 
прикладной математики факультета матема-
тики, механики и компьютерных наук Алек-
сандра Эвнина в этом году окончил третий 
курс на факультете экономики и управления; 
младший, выпускник школы, поступает на 
архитектурно-строительный.

– Меня бы еще больше обрадовало, если 
бы оба сына пошли по моим стопам и свя-
зали жизнь с математикой, – говорит Алек-
сандр Юрьевич. – Тем не менее, ЮУрГУ – 
крупный и престижный университет. Здесь 
много специальностей, есть из чего выбрать. 
Поэтому не возникло вопроса, какой вуз 
предпочесть: если Челябинск – то ЮУрГУ!

Дарья АНТОНОВА

Новые социальные 
технологии
Согласно Стратегии социально-экономического 
развития Челябинской области до 2020 года, в 
число приоритетных направлений деятельности 
региональных органов власти включено развитие 
туристической индустрии. В данной сфере важным 
представляется развитие социального туризма.

Одна из основных задач социальной работы со старшим поколе-
нием – организация досуга. Ведь тот, кому есть чем себя занять на 
пенсии, дольше сохраняет здоровье и интерес к жизни. Социальный 
туризм – это, в сущности, новая технология социальной работы, ко-
торая дает пожилым и малообеспеченным гражданам возможность 
оздоровиться, удовлетворить потребность в общении, новых знаниях 
и впечатлениях.

Опыт реализации программ по социальному туризму уже нако-
плен в некоторых регионах страны – но в Челябинской области этот 
вид деятельности пока в стадии становления.

В рамках проекта «От сердца к сердцу» студенты специальности 
«Социальная работа» факультета экономики и предпринимательства 
ЮУрГУ под руководством преподавателя кафедры предприниматель-
ства и менеджмента, члена Правления Союза женщин Челябинской 
области Евгении Антиповой помогли организовать и провести для 
пожилых людей экскурсию в музей кинорежиссера Сергея Гераси-
мова в селе Кундравы Чебаркульского района.

Поездка, приуроченная к майским праздникам, стала возможной 
благодаря поддержке правительства Челябинской области и спон-
сорской помощи ООО «Челябинвестбанк».

В числе экскурсантов – подопечные Челябинского геронтологи-
ческого центра, представители районных ветеранских организаций 
города. Они услышали увлекательный рассказ об истории создания 
музея, важных вехах жизненного и творческого пути кинорежиссе-
ра, увидели кадры из снятых им известных лент «Юность Петра», 
«Молодая гвардия», «Тихий Дон», а также личные вещи мастера, 
награды, письма. В одной из комнат музея воссоздана обстановка 
кабинета, в котором Сергей Аполлинарьевич работал в Москве. За-
тем экскурсантов угостили обедом, за накрытым столом они смогли 
обменяться впечатлениями.

Поездка улучшила самочувствие и настроение пожилых людей –  
это подтвердили результаты психологического консультирования, 
медицинского осмотра и проведенного студентами обследования по 
психофизиологической методике САН. Вывод: социальный туризм – 
эффективный способ поправить здоровье и поддержать жизненный 
тонус старшего поколения.

Студентам – теперь уже выпускникам – тоже было очень инте-
ресно побывать в музее и полезно приобрести опыт организации 
подобных мероприятий. Эта поездка и другие социальные акции, 
проводившиеся в течение всех учебных лет, оставили в душах ребят 
яркий след и помогли наработать навыки, необходимые для работы 
в избранной профессии. Успехов им и большой удачи!

Мария ДОМИНА

В музее почтовой связи открылась шоколадная выставка. 
Но полакомиться на ней не получится, ведь на обозрение 
выставлены не сами сласти, а обертки от конфет.

Семейный турнир пройдёт в 
формате веселых стартов на адап-
тированных зрелищных площадках 
с масштабным спортинвентарем и 
необычными условиями сорев-
нований. В программе: встречи с 
людьми с ограниченными возмож-
ностями, добившимися успеха в 
различных видах спорта, творче-
ские мастерские, развлекательная 
программа и консультации спе-
циалистов.

Организаторы – клуб общения 
для молодежи с ограниченными 
возможностями «Наше место» счи-
тают, что участие в этом празднике 
семей, воспитывающих детей с на-

Династии ЮУрГУ
В конце июня в Южно-Уральском 
государственном университете 
прошёл форум «Сохраняя  
традиции – приумножаем победы». 
Его цель – отдать дань уважения 
тем, кто многие десятилетия 
преданно и самоотверженно 
трудится на благо университета. 
Сейчас в вузе насчитывается  
80 педагогических династий.

«Сладкая почта»

рушениями развития, снимет пси-
хологические барьеры, а пример 
паралимпийцев и обширная про-
грамма показательных выступлений 
от спортивных школ города вдохно-
вят и зарядят позитивом людей всех 
возрастов с инвалидностью.

– Мы хотели дать возможность в 
день большого праздника веселить-
ся всем: подумали о сурдопере-
водчиках, об отсутствии ступенек 
и преград, о волонтерах, которые 
помогут участникам мероприятия 
и о содействии с транспортом для 
ребят на электроколясках, – гово-
рит руководитель проекта «Наше 
место» Мария Дусмухаметова.

Начало мероприятия в 12 часов 
в сквере имени Колющенко (улица 
Доватора, 15). 

Проект «Наше место» создан в 
октябре 2013 года. Его цель – со-
брать на одной площадке сообще-
ство особых семей и предоставить 
возможность каждому человеку 
с ограниченными возможностя-
ми для социализации: общения, 
дружбы, обмена опытом, развития 
творческих способностей, полу-
чения поддержки и консультаций, 
совместного времяпровождения в 
доброжелательной атмосфере.

«Сообщество насчитывает бо-
лее пяти тысяч людей  с инвалид-
ностью. Для них проводятся регу-
лярные встречи с мастер-классами, 
образовательными и развлекатель-
ными программами, которые охва-
тывают до трёх тысяч человек.

«Наше место» в Челябинске 
6 сентября состоится семейная олимпиада «Наше место». 
Её проведение приурочено к празднованию Дня города. 
Принять участие в спортивно-развлекательных конкурсах 
смогут люди с разного вида ограничениями здоровья.

Коллекцию «Сладкая почта» 
собрала челябинка Ирина Мо-
сквина. По ее словам, увлекаться 
этим она начала в 70-х годах. За 
это время у неё накопилось около 
двух тысяч экспонатов. По мне-
нию коллекционера, главное не 
количество, а тематическое раз-
нообразие и интересная история 
фантиков и оберток. Некоторые 
ксирофелисты (так называются 
коллекционеры этих предметов) 
делят свои собрания по фабрикам, 
на которых были сделаны конфе-
ты или шоколадки, а Ирина Мо-
сквина считает, что по сладким 
лакомствам можно изучать исто-
рию страны. Поэтому у нее есть 
разделы «Освоение космоса», 
«Освоение Южного и Северного 
полюсов», «Спорт и Олимпиада», 

«Басни Крылова», «Мультики и 
сказки» и другие.

На выставке представлены фан-
тики с изображением конвертов, 
почтовых марок и самого извест-
ного «мультяшного» почтальона 
по фамилии Печкин. Здесь можно 
увидеть бандероли, перевязанные 
бечевкой и скрепленные сургучной 
печатью. Это обертки для шокола-
да, сделанные руками мастерицы 
из Озерска. А попали они к коллек-
ционеру Москвиной от подруги, ко-
торая получила такую шоколадку-
бандероль в подарок.

Здесь же вы можете увидеть пар-
тнёрский проект «Летняя почта». 
Филокартистка Наталья Бердина 
выставила около 100 открыток, 
главными героями которых стали 
дети. Они играют в дочки-матери, 

поливают грядки и купаются в 
море, а на рисованных почтовых 
карточках разместился целый ма-
газин детских игрушек.

По материалам сайта  
Управления почтовой связи 

Челябинской области
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ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Ликвидность. Отрицание. Риск. Хеда. Елена. Опорос. Жанр. Опека. Тампон. Ссора. Альфа. 
Адепт. Уксус. Носуха. Гам. Пират. Инна. Налог. ООН. Лапти. Рай. Округа. Бобр. Атон. Сож. Птичка. 

По вертикали: Терехова. Ликвидатор. Егерь. Фауна. Торс. Воображала. Сотник. Раж. Дартс. Умляут. Корт. 
Гоп. Овца. Астана. Грант. Холмс. Тендер. Поле. Гной. Донор. Пиано. Бекас. Наст. Манжета. 

Общественные приёмные депутатОв 
ЦентральнОгО райОна

александр леОнидОвич ШестакОв
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.

Запись по телефону 267-90-78.

андрей владимирОвич Шмидт
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.

Запись по телефону 267-90-84.

александр евгеньевич выШегОрОдЦев
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья.
График личного приёма граждан: еженедельно по четвергам 

с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88.

Телефон 264-70-71,  
предварительная запись по телефону 265-18-55.

Олег виктОрОвич иванОв
График приёма граждан: первый и третий вторник каждого месяца  

с 16:00 до 18:00.
Адрес: ул. Елькина 79, 2-й этаж, каб. 202.

Телефон 247-78-52,  
предварительная запись по телефону 247-78-52 

 с 9:00 до 17:00 в будние дни.
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РАСТУщАЯ ЛУНА
Любое вмешательство в жизнь 

растений в этот период должно 
быть осторожным: не обрезайте и 
не пересаживайте их.

Благоприятное время для посад-
ки цветущих растений, «вершков» 
(баклажаны, бобы, зелень, огурцы, 
кабачки, перец, капуста, томаты, 
земляника, тыква, кукуруза, под-
солнечник), а также газонных и 
лекарственных трав, то есть расте-
ний, плоды и сьедобные части ко-
торых находятся над поверхностью 
почвы. Чем ближе к полнолунию, 
тем активнее они развиваются. 

ПОЛНОЛУНИЕ
Желательно не вмешиваться в 

рост растений, не производить 
обрезку и пересадку. Плоды и 
ягоды, собранные в это время, об-
ладают наибольшей питательной 
ценностью.

УБЫВАЮщАЯ ЛУНА
В этот период растения отдыха-

ют. Лучшее время для пересадки, 
обрезки, прививок, сбора плодов и 
других работ. Можно сажать цве-
тущие и декоративно-лиственные 
растения. Убывание Луны благо-
приятно для посева и высажи-

вания растений, дающих плоды 
и другие съедобные части под 
землёй, так называемых «кореш-
ков» (картофель, морковь, редис, 
свекла, лук, топинамбур, чеснок), 
а также большинства плодовых 
деревьев и кустарников. Ближе 
к новолунию хорошо заниматься 
прополкой грядок, уничтожением 
вредителей.

НОВОЛУНИЕ
Нежелательно проводить посев 

семян: им будет сложно прорасти. 
Кроме того, следует проявлять 
повышенную осторожность при 
работе с режущим садовым ин-
вентарём.

В дни затмений от любых работ с 
растениями лучше воздержаться.

ВЛИЯНИЕ ЗНАКОВ ЗОДИАКА 
НА РОСТ РАСТЕНИЙ.

При посадке, севе, и проведении 
профилактических работ в саду, 
огороде, цветнике нужно учиты-
вать дни Корней, Листьев, Плодов 
и Цветов. Каждому знаку соответ-
ствует тот или иной день:

Дни Плодов – это Овен, Лев, 
Стрелец. В это время Луна оказы-
вает особое влияние на плоды. При 
молодой Луне оно идеально подхо-
дит для того, чтобы сеять и сажать 
листовые овощи, при убывающей –  
для посадки корнеплодов.

Дни Корней – Телец, Дева, Козе-
рог. Сила Луны действует так, что 
если вы удобрите почву, то корни 
начнут расти особенно быстро, за 
ними нужен тщательный уход.

Дни Цветов – Близнецы, Весы, 
Водолей. Займитесь цветущими 
растениями. Если в такой день удо-
брять почву, то на растениях будет 
больше цветов. 

Дни Листьев – Рак, Скорпион, 
Рыбы. Луна с особой силой дей-
ствует на лиственные растения, 
поэтому следует сажать листовые 
овощи.

По материалам сайта  
Rivendel.ru

«лунные» советы садоводам 
При работе с растениями важно учитывать влияние времён 
года, погоды, а также фазы Луны и положение её в знаках 
Зодиака.

3 смена:  
26 июля – 18 августа.
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